
外 部 卓 話
　　「食品流通とブランド化」 行政書士　田淵　薫　様
　今年６月、食品流通に大きな変化をもたらす改正卸売市場法が施行される。元々
は環太平洋パートナーシップ協定（TPP）を結ぶに当たり、生産者（農家等）の不安解
消、 所得向上を図るために検討されたと理解している。
　そのためにその矛先は農協、卸売市場に向けられた。大手量販店（スーパー）は生産者から直に買い
付けているものもあり、中間マージンを搾取している農協、市場はけしからんという論理である。
　しかし本当にそうなのか。原案が示されたときに行政が配慮しようとした農家から反対が出た。 
市場は従来、生産者から出荷されたものは全て引き受けなければならないとされていた。「受託拒否
の禁止」条項である。農家は大量に産品ができたとき、この受託拒否の禁止が重要となる。机上の論
理付けだけで進めると実態にそぐわないことがあるという事である。これらの意見も反映され、自由
化が進められた今回の改正が、食品流通にとって寄与されるものとなるよう祈るばかりである。
　法改正に関係なく生産者所得を向上させようとする動きもある。ブランド化である。同一商品の中
でも産地によって名前を変えて商品価値を高めたり、頑張って良い物を生産すれば他の商品よりも価
格を高めようとする動きである。
　実際に海外から岡山の市場に訪れる人は、白桃ではなく「清水白桃」を、シャインマスカットでも
「晴王」を指名して購入する。昨年末には夏、秋に比べ果物の少ない冬の「果物王国おかやま」の商
品として「晴苺」が発表された。
　岡山の商品ではないが、面白いのがズワイガニである。岡山では松葉ガニという呼び名が一般的で
あるが、福井の越前ガニなど地域によっても呼び名が変わる。さらには間人ガニなど荷揚げされる港
によっても名称が変わり、取れた船によってタグを変えている。
　あわせてその中でも特に優れた物を、鳥取では「五輝星」、越前では「極」として売り出している。 
品質を保証しているようなものであり、それによって価格差が歴然としているのである。
　今後、岡山でブランド化を進め、農家の所得向上が進むことを期待したい。

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　４名）　
出席者数　34名（内出席免除者出席　０名）　
欠席者数　15名
出 席 率　75.56％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　入江，川本，児島，小菅，小松，三宅，田原，丹治，槌田，氏房，横山，
　　　　（花房），（大賀），（奥田），（大饗）

会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　令和2年3月23日現在、昨日岡山でも新型コロナウイルス感染者が一人確認されました。スペ
イン旅行から帰国した60才代の女性と発表されました。対応は例会後「臨時理事・役員会」を
短時間開催し協議する予定です。コロナウイルスは６種類知られており４種類はいわゆる風邪
の原因で重症化しません。他はSARS（2003年）とMERS（2012年）で新型コロナウイルス
（COVID-19）はSARSに非常に近い７番目のウイルスです。SARS・MERSは重症感染者からウイルスが排出し
感染しましたが、新型コロナウイルスは軽症者、不顕性感染者からも排出され感染します。１本鎖RNAと脂質の
二重膜で出来ています。SARSは封じ込めに成功しましたがMERSは身近な動物に定着して繰り返し流行する
様になっています。新型コロナウイルスはパンデミックとなりヒト社会に定着してしまいました。新しい病気は人の交
流が盛んになると発生します。モンゴル帝国（12世紀）の後、ヒマラヤ山麓の風土病のペストがヨーロッパで流行
（14世紀）した様な現象です。現在は飛行機等で人の交流が頻繁になっていますので、スピードがとても早くなっ
ています。大流行の後は多くの人々が感染抗体を持ち、流行しなくなるのですが、それを早めるのがワクチン開発
です。早期の治療薬、ワクチン開発を期待しています。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 昨日岡山市内にて新型コロナウイルス感染者が出ました。会員の皆様、感染防止
でこれからも徹底をお願いします。
② 5月に予定しておりました「外国人無料健康診断・健康相談」事業は、新型コロナ
ウイルス拡大防止のため、検討の結果、中止といたしました。
③ ４月25日㈯の京都朱雀RCとの合同例会は延期となりました。
④ ６月に予定されていたハワイでの国際大会は中止となりました。
⑤ 歴史同好会第27回定例会のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いいたします。
⑥ 本日例会終了後13：30より3F「ルビーの間」において「臨時理事・役員会」を開催いたしますの
で、理事役員の皆様はご出席ください。また「臨時理事・役員会」終了後、「第６回創立30周年記
念式典実行委員会」が開催されますので、実行委員会の皆様はよろしくお願いいたします。
⑦ 花見夜間例会のご案内をメールまたはFAXでお送りしておりますが、開催については「臨時理事
・役員会」にて検討いたします。後日ご連絡をします。
⑧ 真庭RC月報、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 
山下会長 : 田淵様本日のお話楽しみにしております。

3月21日㈯岡山県のコロナ対策勉強会出席しました。一部を会長報告いたします。
西岡幹事 : 昨日の当社グループ会社のゴルフコンペに参加頂いた7名の方ありがとうございました。まあまあの

天気でよかったです。
昨日、岡山市内から新型コロナウイルス感染者が出ました。会員の皆様感染予防を今後とも徹底して
ください。

堀川会員 : 本日のゲストの田淵様、快く卓話を引受けて頂きありがとうございます。
森本会員 : 西岡幹事、昨日はお世話になりました。
  楠  会員 : 西岡会員、森本会員、三宅会員、昨日はありがとうございました。西岡会員のあわやホールインワンか

と思う素晴らしいショットを拝見出来ました。
田淵様、本日の卓話宜しくお願いいたします。

日笠（常）会員 : 約半年間、業務多忙で例会出席ができていませんでしたが、一段落しました。3月18日夕方のテ
レビニュースに出ました。最近は横ワイド画面のため、膨張して映ってしまいます。細身の方がうらや
ましいです。

笠原会員 : 今週は桜の開花宣言があると思います。コロナも岡山で発生しまして、手洗い、うがいも徹底してやり
ます。

 　７件 19,000円（累計 1,097,742円）

第１回臨時理事・役員会議事録 　　
日　時　　2020年３月23日㈪　13：30～13：45
場　所　　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１．開　会　　　　　　　　　　　　　　会　　　長　山下浩一
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　司会・幹事　西岡貞則
２．出席者　　　　　　　　　　　　　　副　幹　事　森本剛仁

山下浩一　岡本浩三　西岡貞則　森本剛仁　　笠原英司　楠　慎平　　仲田錠二　鈴木一生　
野田洋市　山田喜広　樋口芳紀　小松原隆代　堀川辰也　竹本千代子　平松信　

３．会長挨拶　　　　　　　　　 　　　　会　　　長　山下浩一

４．審議事項
①今後の例会について　・・・
ア ３月30日の例会は休会。
イ ４月６日の夜間例会は中止とし通常例会とする。
ウ ４月14日の岡山北RCとの合同例会は岡山北ＲＣの判断とする。
エ ４月25日の京都朱雀ＲＣとの合同例会中止
オ 今後の例会については、会長・幹事一任で判断する。
②花見夜間例会について　・・・中止とする。通常例会とする。
③IDMについて　・・・５月に延期する
５．報告事項
６．閉　会　　　　　　　　　　　　　 副会長　岡本浩三

歴史同好会 幹事　堀　川　辰　也　会員
第二十七回定例会 中止のお知らせ
　４月22日㈬開催予定の「歴史同好会」第二十七回定例会は、新型コロナウイルス感染拡大防止のた
め、中止とさせていただきますので、よろしくお願い申し上げます。
　尚、次回の開催は 6 月を予定しております。

４月お祝い行事 　　
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　今年６月、食品流通に大きな変化をもたらす改正卸売市場法が施行される。元々
は環太平洋パートナーシップ協定（TPP）を結ぶに当たり、生産者（農家等）の不安解
消、 所得向上を図るために検討されたと理解している。
　そのためにその矛先は農協、卸売市場に向けられた。大手量販店（スーパー）は生産者から直に買い
付けているものもあり、中間マージンを搾取している農協、市場はけしからんという論理である。
　しかし本当にそうなのか。原案が示されたときに行政が配慮しようとした農家から反対が出た。 
市場は従来、生産者から出荷されたものは全て引き受けなければならないとされていた。「受託拒否
の禁止」条項である。農家は大量に産品ができたとき、この受託拒否の禁止が重要となる。机上の論
理付けだけで進めると実態にそぐわないことがあるという事である。これらの意見も反映され、自由
化が進められた今回の改正が、食品流通にとって寄与されるものとなるよう祈るばかりである。
　法改正に関係なく生産者所得を向上させようとする動きもある。ブランド化である。同一商品の中
でも産地によって名前を変えて商品価値を高めたり、頑張って良い物を生産すれば他の商品よりも価
格を高めようとする動きである。
　実際に海外から岡山の市場に訪れる人は、白桃ではなく「清水白桃」を、シャインマスカットでも
「晴王」を指名して購入する。昨年末には夏、秋に比べ果物の少ない冬の「果物王国おかやま」の商
品として「晴苺」が発表された。
　岡山の商品ではないが、面白いのがズワイガニである。岡山では松葉ガニという呼び名が一般的で
あるが、福井の越前ガニなど地域によっても呼び名が変わる。さらには間人ガニなど荷揚げされる港
によっても名称が変わり、取れた船によってタグを変えている。
　あわせてその中でも特に優れた物を、鳥取では「五輝星」、越前では「極」として売り出している。 
品質を保証しているようなものであり、それによって価格差が歴然としているのである。
　今後、岡山でブランド化を進め、農家の所得向上が進むことを期待したい。

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　４名）　
出席者数　34名（内出席免除者出席　０名）　
欠席者数　15名
出 席 率　75.56％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　入江，川本，児島，小菅，小松，三宅，田原，丹治，槌田，氏房，横山，
　　　　（花房），（大賀），（奥田），（大饗）

会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　令和2年3月23日現在、昨日岡山でも新型コロナウイルス感染者が一人確認されました。スペ
イン旅行から帰国した60才代の女性と発表されました。対応は例会後「臨時理事・役員会」を
短時間開催し協議する予定です。コロナウイルスは６種類知られており４種類はいわゆる風邪
の原因で重症化しません。他はSARS（2003年）とMERS（2012年）で新型コロナウイルス
（COVID-19）はSARSに非常に近い７番目のウイルスです。SARS・MERSは重症感染者からウイルスが排出し
感染しましたが、新型コロナウイルスは軽症者、不顕性感染者からも排出され感染します。１本鎖RNAと脂質の
二重膜で出来ています。SARSは封じ込めに成功しましたがMERSは身近な動物に定着して繰り返し流行する
様になっています。新型コロナウイルスはパンデミックとなりヒト社会に定着してしまいました。新しい病気は人の交
流が盛んになると発生します。モンゴル帝国（12世紀）の後、ヒマラヤ山麓の風土病のペストがヨーロッパで流行
（14世紀）した様な現象です。現在は飛行機等で人の交流が頻繁になっていますので、スピードがとても早くなっ
ています。大流行の後は多くの人々が感染抗体を持ち、流行しなくなるのですが、それを早めるのがワクチン開発
です。早期の治療薬、ワクチン開発を期待しています。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 昨日岡山市内にて新型コロナウイルス感染者が出ました。会員の皆様、感染防止
でこれからも徹底をお願いします。
② 5月に予定しておりました「外国人無料健康診断・健康相談」事業は、新型コロナ
ウイルス拡大防止のため、検討の結果、中止といたしました。
③ ４月25日㈯の京都朱雀RCとの合同例会は延期となりました。
④ ６月に予定されていたハワイでの国際大会は中止となりました。
⑤ 歴史同好会第27回定例会のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いいたします。
⑥ 本日例会終了後13：30より3F「ルビーの間」において「臨時理事・役員会」を開催いたしますの
で、理事役員の皆様はご出席ください。また「臨時理事・役員会」終了後、「第６回創立30周年記
念式典実行委員会」が開催されますので、実行委員会の皆様はよろしくお願いいたします。
⑦ 花見夜間例会のご案内をメールまたはFAXでお送りしておりますが、開催については「臨時理事
・役員会」にて検討いたします。後日ご連絡をします。
⑧ 真庭RC月報、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 
山下会長 : 田淵様本日のお話楽しみにしております。

3月21日㈯岡山県のコロナ対策勉強会出席しました。一部を会長報告いたします。
西岡幹事 : 昨日の当社グループ会社のゴルフコンペに参加頂いた7名の方ありがとうございました。まあまあの

天気でよかったです。
昨日、岡山市内から新型コロナウイルス感染者が出ました。会員の皆様感染予防を今後とも徹底して
ください。

堀川会員 : 本日のゲストの田淵様、快く卓話を引受けて頂きありがとうございます。
森本会員 : 西岡幹事、昨日はお世話になりました。
  楠  会員 : 西岡会員、森本会員、三宅会員、昨日はありがとうございました。西岡会員のあわやホールインワンか

と思う素晴らしいショットを拝見出来ました。
田淵様、本日の卓話宜しくお願いいたします。

日笠（常）会員 : 約半年間、業務多忙で例会出席ができていませんでしたが、一段落しました。3月18日夕方のテ
レビニュースに出ました。最近は横ワイド画面のため、膨張して映ってしまいます。細身の方がうらや
ましいです。

笠原会員 : 今週は桜の開花宣言があると思います。コロナも岡山で発生しまして、手洗い、うがいも徹底してやり
ます。

 　７件 19,000円（累計 1,097,742円）

第１回臨時理事・役員会議事録 　　
日　時　　2020年３月23日㈪　13：30～13：45
場　所　　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１．開　会　　　　　　　　　　　　　　会　　　長　山下浩一
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　司会・幹事　西岡貞則
２．出席者　　　　　　　　　　　　　　副　幹　事　森本剛仁

山下浩一　岡本浩三　西岡貞則　森本剛仁　　笠原英司　楠　慎平　　仲田錠二　鈴木一生　
野田洋市　山田喜広　樋口芳紀　小松原隆代　堀川辰也　竹本千代子　平松信　

３．会長挨拶　　　　　　　　　 　　　　会　　　長　山下浩一

４．審議事項
①今後の例会について　・・・
ア ３月30日の例会は休会。
イ ４月６日の夜間例会は中止とし通常例会とする。
ウ ４月14日の岡山北RCとの合同例会は岡山北ＲＣの判断とする。
エ ４月25日の京都朱雀ＲＣとの合同例会中止
オ 今後の例会については、会長・幹事一任で判断する。
②花見夜間例会について　・・・中止とする。通常例会とする。
③IDMについて　・・・５月に延期する
５．報告事項
６．閉　会　　　　　　　　　　　　　 副会長　岡本浩三

歴史同好会 幹事　堀　川　辰　也　会員
第二十七回定例会 中止のお知らせ
　４月22日㈬開催予定の「歴史同好会」第二十七回定例会は、新型コロナウイルス感染拡大防止のた
め、中止とさせていただきますので、よろしくお願い申し上げます。
　尚、次回の開催は 6 月を予定しております。

４月お祝い行事 　　
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本日のメニュー（４月13日（ヘルシーランチ））　
金目鯛と春キャベツのブレゼ
海藻とトマトのサラダ
パン
コーヒーのムースとベリーのコンポート
コーヒー

　　会報部会／久松　哲生・藤木　希実子・丹治　康浩

前回メニュー（3月23日） ： 
ピーチポークのカツカレー
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